



PREMIO NACIONAL DE ACCIÓN VOLUNTARIA Y SOLIDARIA, 2024 MENCIONES HONORÍFICAS

Categoría Grupal

Ayuda Emocional Integral Misión AEI, A.C (Morelos)

El voluntariado que forma parte de esta organización, realiza toda clase de actividades relacionadas con apoyo emocional, psicológico, cultural, social, de esparcimiento, ayuda para la integración familiar y de pareja, y prevención de adicciones.

En particular, las y los voluntarios de esta organización, llevan a cabo jornadas y talleres de salud emocional, conferencias sobre la salud mental, atención psicológica, y la tanatología. Además, realizan servicios relativos a la atención de la salud y cuestiones sanitarias. También proporcionan orientación en tanatología y psicología, terapia ocupacional, y aplican técnicas denominadas: "abrazoterapia", "musicoterapia", "risoterapia", y "danzaterapia"; por otra parte, organizan la activación física, actividades teatrales, conferencias y talleres.

Como resultado de su trabajo honorífico, han atendido a 2,000 personas que incluyen, niñas, niños, adolescentes, mujeres, y adultos mayores. Todas ellas en 16 municipios de Morelos, y en particular en localidades de Puente de Ixtla, Xoxocotla, Atlatlaucan, Tetecala, y Cuernavaca. Adicionalmente, realizan sus labores de manera virtual en otras entidades federativas. Más aún, han realizado 91 jornadas de salud emocional para personas en situación de vulnerabilidad emocional en varios municipios de Morelos.

En general, es un grupo de personas que tienen un servicio al prójimo, encaminado a la salud emocional, entregando su tiempo completo todos los días de la semana.





Escuela Lúdica Móvil (Tabasco)

El voluntariado que participa en esta agrupación, al igual que el resto de los miembros de la misma, han brindado apoyo constante y solidario en actividades de fomento de tipo cultural, educativo, artístico, promoción de la paz, y la participación ciudadana. En este sentido, llevan a cabo actividades que promueven el fortalecimiento del tejido social y la seguridad ciudadana.

Su interés principal radica en impulsar sociedades pacíficas e incluyentes, en calles y comunidades marcadas por la violencia, a través de: talleres de títeres, artes plásticas, de resiliencia, manualidades, observación de astros, narración de códices, y excursiones.

Como parte de la preparación de sus labores, se llevó a cabo un diagnóstico de vulnerabilidad infantil en una localidad marginada de Villahermosa, Tabasco. Derivado de este proceso, se creó un modelo de intervención y se aplicó en una unidad piloto.

A partir del modelo de intervención, sus actividades que realizan con la población, han logrado fortalecer el tejido social y la seguridad ciudadana de los habitantes de Villahermosa. Adicionalmente, han atendido a niños vulnerables en las calles y comunidades marcadas por la violencia.

En suma, todo lo que hace el voluntariado de esta agrupación está dirigido a la población vulnerable, en condiciones de marginalidad en las calles y comunidades, marcadas por la violencia en territorio tabasqueño y en Villahermosa en particular. Mediante su esfuerzo y dedicación, han atendido a 450 infantes, 50 mujeres y 40 hombres.





Categoría Individual

Rafael Gerardo Trejo LLanes (Campeche)

Rafael Gerardo Trejo lleva a cabo su labor voluntaria y solidaria, a través de la ayuda a todo aquel que lo necesite. Realiza su trabajo honorífico en las comunidades alejadas de Campeche y Quintana Roo, en condiciones poco favorables, brindando apoyo respecto a diversas necesidades de la comunidad, fundamentalmente en lo relativo a la asistencia social.

En realidad, Rafael Gerardo Trejo ayuda a las personas que lo necesiten atendiendo las principales carencias sociales, tales como: colecta y reparto de útiles escolares, así como de juguetes; entrega de despensas, y mantenimiento de áreas comunitarias.

A lo largo de estos años ha dejado la comodidad de su casa, días de descanso, fines de semana, e incluso días de vacaciones, para dedicarse las diferentes actividades de labor social.

Como resultado de su empeño y dedicación en beneficio de las y los demás, sin recibir algún tipo de pago, cada año ha logrado conseguir 450 juguetes para beneficiar a 150 familias. Además, otro de sus logros es que a 125 niños y adolescentes les ha conseguido útiles escolares, en localidades de Felipe Carrillo Puerto, Campeche, y en el estado de Quintana Roo.

Por su esfuerzo y labor como voluntario en el ámbito de la asistencia social, ha sido acreedor, por parte del DIF de Campeche, al Premio estatal de acción voluntaria y solidaria *Elsa Marìa San Romàn de Sansores 2021*, en categoría juvenil A.





Categoría Juvenil

Jesús Azael Pámanes Pérez (Zacatecas)

Fomenta la lectura y escritura emocional, entre niños, jóvenes y adultos, haciendo de esta actividad un mecanismo para reconstruir el deteriorado tejido social en Zacatecas.

Lleva a cabo acciones que promueven el tejido social y la seguridad ciudadana, tales como: lectura de cuentos de la esperanza, talleres creativos de escritura sanadora y de impulso a la mujer.

Su trabajo se orienta a fomentar, desde la infancia y la juventud, la estabilidad emocional; inclusive a adultos de 90 años. Además, combina la promoción de la lectura y escritura, con el apoyo a diversos espacios, comunidades y municipios para, extender la cultura y ampliar la inclusión social. Por su esfuerzo y dedicación, cuenta con más de un millón de seguidores en redes sociales,

Mediante su desempeño como voluntario, brinda la oportunidad de crecimiento personal y profesional, fortaleciendo la cohesión social y sanación comunitaria, y propicia el acceso a la lectura y escritura, como un derecho. Su trabajo es innovador y creativo en la solución de problemas, marcando la diferencia en la vida de los demás, inspirándolos a romper barreras, sumar esfuerzos y transformar su comunidad.





Categoría Juvenil

Aleida Ruiz Sosa (Oaxaca)

Por medio de su labor voluntaria y honorífica, combate la desigualdad y discriminación que viven principalmente a mujeres y niños, en Oaxaca. Asimismo, su trabajo solidario se orienta a evitar situaciones como el matrimonio infantil, abatir la pobreza, y la violencia de género. También promueve acciones como la menstruación digna, entre mujeres de diferentes edades.

Sus actividades altruistas están orientadas al apoyo, la defensa, y promoción de los derechos humanos; sensibilizando y creando conciencia en la población y en autoridades, sobre temas que violentan los derechos humanos, así como el impacto que tienen en su vida.

Asimismo, visita comunidades y zonas marginadas donde realiza talleres de arte, conferencias y donaciones, combinando la sensibilización, educación en el arte, y diálogo, con el fin de generar un compromiso colectivo.

Con todas estas acciones ha beneficiado directamente a más de 50,000 niñas y mujeres de entre 5 y 29 años, de 32 comunidades de Oaxaca, específicamente en hospitales y escuelas de colonias marginadas. Estos beneficios, los ha llevado a cabo por medio de clases de ballet, pantis y copas menstruales, que ahorraran costos, y al mismo tiempo evitan generar basura. Mediante la donación de libros y otros instrumentos, así como la dedicación de tiempo y conferencias, erradica prácticas nocivas, que a la vez empoderan a las mujeres, para construir un futuro justo y equitativo.